Ignacio Luis Velâzquez M . Av. 27 Poniente, No. 3112 "A". Puebla, Pue.

H. Puebla de Z. a 18 de Julio de 1970.

Sr. Don
DANIEL COSIO VILLEGAS.
Escritor del "Gran Diario Excelsior"
Paseo de la Reforma, No. 18.
México, 1, D. F.

eo des pisións cara dinso se colour praero pacitr o la cirdadonám el norto nemelar: "eleccion indilitam en car e cara el de misiona ion encento seas "electos " por em clias messionaes amo reillos eordecen; rilitades reiseras por sucio.

Señor de mis respetos:

He leido vuestro interesantísimo artículo: EL PROCESO
"La Derrota del P. R. I." publicado el día 17 de los corrien
tes en el diario de gran circulación EXCELSIOR; y me permito fe
licitarle por su liberalidad y por sus ideales democráticos, asi como por su espíritu investigador.

No es la misión de estas letras, la adulación, tampoco el ferviente deseo de verse publicadas, ni el de ilustrarle a cerca de la "Comedia Democrática" de la cual usted conocerealmente mucho; sino únicamente, esgrimiendo la verdad, dar a usted algunos pormenores de las anomalías montruosas suscitadas en las próximas pasadas elecciones en un Distrito Electoral.

Los habitantes de el Noveno Distrito Electoral del -Estado de Puebla, acostumbrados por la tradición al fenómeno Po
lítico-Social Ilamado "Fraude Electoral " ya no se vieron dispuestos a dejar repetir la triste historia de vivir sumisos, -conformes y temerosos, a causa de "Compromisos Políticos " adquiridos por sus Autoridades; y trataron de salir de la etapa -nefasta en que los tenian sumidos un puñado de caciques diseminados por toda la Sierra Norte de Puebla, La triste realidad es
que na lo lograron, pues sus representantes hablaron por ellos
y actuaron, cun cuando entre sus ideas no haya la más leve concordancia, en fin, puna mayor comprensión de lo expuesto, le su
plico conosca el caso que a continuación le trató:

En el Noveno Distrito Electoral Tederal del Estado de Puebla, se llevó a cabo una de las más exaustivas campañas polícas de la actualidad, por parte de un candidato a Diputado Tederal del P. A. R. M. Ilamado NATAEL SANEN FLORES, persona, que como todo el distrito lo sabe y comenta, visitó todos los municipios, y aun los poblados más apartados a los cuales nunca había llegado ningún candidato de ningún partido. Poblados recónditos en los cuales son muy pocas las personas que habían Castellano, enclavados en lo más intrincado de la Sierra, a los cuales sellega solamente después de siete, ocho y hasta once horas deviaje a pie, por las cuestas y abismos de la Sierra Norte Pobla na, pobladitos en los que se ignora "que es votar" que es u na elección "Etc. donde las personas que saben escribir forman el dos por ciento de la población, lugares apartadísimos hasta los cuales el candidato mencionado llevó la palabra del Lic.—Luis Echeverría, y su mensaje, con un deseo de progreso para ese núcleo de herman os mexicanós! cuya vida se limita a trabajar,—comer misierablemente, multiplicarse y dormir, sin conocer muchas veces como es un automóu l, ó un televisor. Entre estos poblados se encuentran al rededor de treinta por lo manos. Diputados van, Diputados vienen; a Hasta cuando se preocuparan por —gestionar un progreso real de esta Región? Si como candidatos ###

All in

no las visitan para darse a conocer y para pedir a la ciudadanta el voto popular; Menos pro babilidades hay de que las visi-ten cuando sean "Electos " por aquellos mexicanos que ni los conocen, ni jamás votar on por nadie.

SEC. 10 . 1123

Hay sin embargo en el mismo Distrito, poblados como - JONOTLA, PUE, en donde los pobladores gozan de los beneficios de una carretera de terracería, agua potable, Escuela primaria, - Secundaria, Etc. y contando con bajísimo índice de analfabetismo, Pero por el hecho de simpatizar con un elemento que no es del P. R. I. no importândoles quiensea ni de que partido provenga, sin culpa alguna les privan del derecho de voto que les corres ponde, para que no voten por un elemento trabajador que los ha ponde, para que no voten por un elemento trabajador que los ha ido a ver, a ganarse el cariño, la enfianza y el voto de los - pobladores. En este poblado, el paquete electoral, para que se hiciesen las elecciones, fué traido desde Chignáhuapan, por el Sr. Ing. Sixto Uribe Maltos, candidato del P. R. I. a Diputado Federal, por el mismo Dist., entregado al Srio. de la Presidencia Municipal, " arreglado " en la Presidencia Municipal, y de-vuelto al Sr. Uribe Maltos para ser regresado al Comité Distri-Tal Electoral de Chignahuapan, Pue. de esto último se concluye lógicamente que no hubo instalación de casillas electorales como se ha constatado. Y aparece el día de escrutinio 6 cómputo Final, con que JONOTLA, tiene gran amor por el P. R.I. debido
a que la totalidad absoluta de votos han sido emitidos para ese partido, y cero votos para los demás partidos; ¿ Es esto un nuevo Estilo de la " Comedia Democrática #?

En circunstancias casi análogas se vieron los Municipios de Abuacatlan, Huehuetla, Olintla, Secciones de Jopala, de Chignahuapan, de Ixtacamaxtitlân, de Zautla, Etc. lugares en donde los representantes de el P. R. I. 6 de sus candidatos
a Diputados, abusaron de la ignorancia e incultura de los humildes pobladores, y funcionarios de casillas, haciendolos fir
mar en blanco, las actas de escrutinio y clausuta de casilla,
y se opusieron además a que se anularan las boletas electorales sobrantes, (El abstencionismo fue sumamente elevado) --y alterando posteriormente esas boletas y actas. No obstante pese a todas las sucias maniobras, el señor Rafael Sanén Flores obtuvo doce mil setecientos cuarenta votos, contra cincuenta y un mil novecientos veintisiete del candidato del P. R. I.

Ahora permitidme hacer una comparación entre el sonado en el Novèno Dist. Elec. Fed. de Puebla: León Michel. - Popular por su trabajo e intervenciones en televisión y cine; Persona-lidad familiar con las familias de toda la Rep. y candidato a Diputado Federal por un distrito perfectamente comunicado y en donde hay toda clase de comodidades, personas no analfabetas totalmente, Etc. Etc., Uribe Maltos - Candidato por un distrito carente de Comunicaciones y transportes, con un elevado porcentaje de analfabetismo, y carente además de los más urgent es satis factores de las más primordiales necesidades. León Michel obti<u>e</u> ne en México D. F. 56664. Votos, y Sixto Uribe Maltos obtiene en un distrito ya descrito la cantidad de 51927...; Será posible -que en un distrito como este, se registre una votación demejante a la del D. F. ?

No es la Amargura, los "Ardores " 6 un apasionamiento fanátivo lo que da fondo y 6rma escasæ a esta epistola que le remito, Gr. Daniel Costo, es simplemente un burdo e imparcial analisis de la "Democracia Dirigida en que vivimos ".

Me halaría sobremanera su confestación particular a esta, y si es posible un comentario de la misma, si lo hace le suplico dirigirse a Ignacio L. Velázquez (Direcc. anotada al principio) Desco tambien enviandole mi correspondencia muy modesta que solo es el inexperto pensamiento de un joven soñador e idealista que aqui queda como su amigo;

México, D.F., septiembre 2, 1970.

Sr. D. Ignacio Luis Velázquez M. Ave. 27 Poniente, No. 3112 "A" Puebla, Pue.

Señor Velázquez:

Le agradezco mucho que se haya tomado la molestia y el tiempo para escribir su carta del 18 de julio, que he leído con toda atención.

No me cabe la menor duda de que los hechos que usted expone son verídicos, así como las conclusiones a que llega. El problema, por supuesto, es cómo puede exitarse en el futuro la repetición de estos hechas.

Con mis mejores deseos, suyo.

Daniel Cosío Villegas Apartado Postal M-2123 México 1, D.F.

DCV/meh.-